

Dios le guarde y vivifique

Publicábamos ayer en nuestras columnas la interesantísima alocución del Excmo. señor obispo de la Diócesis sobre la celebración del Homenaje a Su Santidad, Pío XII, felizmente reinante, con motivo de cumplirse el próximo día 13 el veinticinco aniversario de su consagración episcopal. Hoy queremos insistir sobre algunos puntos de la magnífica lección sobre el pontificado que de nuestro amantísimo Pastor diocesano hemos recibido, en el documento de referencia, a fin de que los frutos que se pretenden sean más extensos.

Expresa el Excmo. señor obispo que España entera, fiel a sus tradiciones respecto a la Sede de San Pedro, ha de manifestarse espléndida en este homenaje al Vicario de Jesucristo, por lo que el Papa es en sí, por la persona misma que hoy ocupa la Cátedra suprema de la Iglesia universal, por gratitud a las muestras de afecto paternal recibidas del Papa, como buenos hijos, en fin, de la Iglesia que comprenden con cuanta razón celebramos la prerrogativa del Episcopado en aquel que es el Pontífice Sumo...

Y nuestro homenaje ha de consistir en la ofrenda de RAMILLETE ESPIRITUAL en primer término. Misas, comuniones, sacrificios, ofrecidos según las augustas y sagradas intenciones de nuestro Santísimo Padre. Particularmente los niños que hagan su primera comunión el día 14, que la ofrezcan por el Papa, y aquellos otros que ya han comulgado por primera vez, que comulguen también en conformidad con tan piadosísimo fin. Almas puras y arrepenidas, todas en presencia de Dios, dirigiéndose a El, particularmente presentadas por su Santísima Madre, pedirán en el mundo entero por la misma sagrada intención. En torno al Romano Pontífice, cuyo cargo «verdaderamente sublime, entra en los linderos misteriosos de lo sobrenatural y divino», toda la cristiandad elevará sus preces para que Dios guarde y conserve al Santo Padre que la Providencia ha deparado a la Iglesia en las difíciles circunstancias por que atravesamos. Y El, que ha sentido los dolores de sus hijos en este trastorno de cosas que los conflictos mundiales producen; El que se siente angustiado por el clamor doloroso que de todas partes se eleva, sentirá también ese día el aliento de sus hijos vigilantes contra el enemigo de la salvación del género humano; sentirá en el testimonio de ferviente adhesión de los fieles la voz divina que anuncia perenne el no prevalecerá; sentirán que no son tan agobiantes las angustias de agonía ni tan amargo el cáliz de la nueva Redención, por que a su lado hay almas que le aman porque aman a Jesús; que le prestan ayuda para extender por el mundo la fe y los frutos de la Redención humana y para mantener incólume esa fe en medio de los fieros embates de la bestia apocalíptica; hijos dóciles que no se apartan de su Persona augusta ni mucho menos de la doctrina de su infalible magisterio, fieles seguidores de Cristo.

La segunda parte del Homenaje al Papa es de índole económica. Para perpetuar la conmemoración que da lugar al homenaje se ha de levantar un templo en Roma a San Eugenio, a cuya erección deben contribuir todos los católicos del mundo; pero aún de los donativos a este fin una parte se destina al Obispo de San Pedro para remedio de tantas necesidades como se dejan sentir en el mundo, hoy más que nunca, debido al excesivo número de católicos prisioneros de guerra, viudas y huérfanos, a quienes nuestro Santísimo Padre prodiga su ayuda cariñosa.

No falte, pues, Avila en la vanguardia de adhesión al Pontificado. No puede faltar, siempre noble y leal conforme a su historia. Mas no nos dirigimos hoy a los católicos abulenses de fervor reconocido y probado, sino más bien a los otros que, tibios e indolentes, son motivo constante de preocupación para nuestro Prelado, según ha manifestado en ocasiones diversas. Que al menos ese día no falten. Cae la festividad de la Ascensión del Señor, día señalado para el Homenaje principal a Su Santidad, dentro del ciclo Pascual y es fecha hábil todavía para que aquellos que aún no la hayan hecho, cumplan con la Iglesia. Unáense sin vacilaciones al homenaje al Vicario de Jesucristo y pidan también ese día según sus augustas intenciones. A todos nos alcanzará, sin duda, el beneficio de la Divina Gracia que no puede menos de ser superabundante, cuando toda la Iglesia al unísono pide que se derrame sobre la tierra, ya que el más olvidado rincón del planeta ocupa la atención del Romano Pontífice y la más infima de las criaturas tiene en su corazón un destello de amor y caridad verdadera.

El viaje del ministro de Trabajo a Andalucía

Importante discurso a los obreros forestales

JAEN.—Ha llegado a Cazoria el ministro de Trabajo, camarada Girón, a quien acompañaban el jefe de la Obra Sindical de Cooperación, el subcomisario del Instituto Social de la Marina, inspector nacional de Ex Combatientes, gobernador civil y otras autoridades y jerarquías. En el paseo del Santo Cristo fué recibido por el alcalde, jefe local de Falange, arcipreste y otras autoridades así como el Ayuntamiento en pleno. Se habían concentrado tres centurias de milicias del Frente de Juventudes, dos milicias del Partido y la Banda Municipal, que interpretó el Himno Nacional. También se hallaban formados más de 4.000 productores agrupados en sus respectivos sindicatos. El público, estacionado en gran número, en el paseo y alrededores, aplaudió entusiásticamente al ministro. Este estrechó la mano de 35 camaradas pertenecientes a la Vieja Guardia, que le esperaban también en formación. A continuación se le acercaron doce muchachas vestidas con trajes típicos de la región, que le ofrendaron productos agrícolas. El camarada Girón expresó su agradecimiento a dichas jóvenes. Seguidamente continuó a pie por la calle del Doctor Muñoz, que se hallaba adornada con arcos de laurel, banderas y colgaduras hasta la plaza del Generalísimo, donde presenció un desfile de todas las milicias, desde una tribuna

levantada frente a la iglesia parroquial. Luego, el ministro emprendió la marcha hacia la sierra. Llegó al sitio denominado Vadillo del Castril, donde instala su campamento, todos los años, el Frente de Juventudes. Aquí descansó breves momentos y recibió el homenaje de 2.000 obreros que trabajan en las labores forestales y que le aclamaron con entusiasmos. El camarada Girón correspondió a los saludos, brazo en alto y luego de departir breves momentos con los obreros, les dirigió un saludo en que hizo resaltar la importancia de la repoblación forestal, calificando de patriotismo práctico el que inspira los trabajos de quienes se emplean en fomentar la riqueza de España perdida en las «calvas» de los bosques. «Hay que tener el valor, dijo el ministro, de dejar que las tierras incultivables vuelvan al bosque y no meter de nuevo el arado en su pobreza.» Y luego añadió:

«Hay muchas cosas que hacer; muchas cosas por las que la Falange desde sus trincheras actuales, está luchando con una dureza que todavía muchos de vosotros ignoráis. Vamos a la capacitación técnica del campesino, a dotarle de una formación que haga eficaz toda esta labor rectora del Instituto de Colonización uno de los organismos mejor concebidos de que ha dispuesto nunca la Agricultura española; mayor justicia

y mayor rendimiento. Vamo a la delimitación de los Sindicatos económicos de Cultivo, que rediman de su pobreza de siglos al colono español y al pequeño propietario español, pasando por encima de todo lo que sea necesario; vamos a la reconstrucción de los patrimonios comunales de los Municipios, que, como decía Onésimo Redondo, deben ser considerados como el capital del pobre, y a reparar con ellos la obra devastadora de la desamortización liberal. Vamos a cortar de raíz ese mal de la proletarización campesina que nos conculjo. En esto, como en todo, camaradas, la labor es difícil, porque hay un viejo enemigo enfrente, demasiado poderoso que sólo lentamente va cediendo a nuestra presión.» Terminó exhortando a los campesinos a mantenerse atentos en la lucha, dando vivas al Caudillo y a España.—(Cifra).

LOS JAPONESES ENTRAN EN LA India

ROMA.—Según anuncia un corresponsal italiano los japoneses han atravesado ya la frontera India y han ocupado algunas localidades de la India Oriental.—EFE.

EL DIARIO DE AVILA

FRANQUEO CONCERTADO

Año XLV. Número 13.409

PERIODICO DE LA TARDE

Temperaturas extremas de hoy en Avila

Máxima, 16.
Mínima, 6.

(Datos proporcionados por la Estación Meteorológica del Instituto de Enseñanza Media)

Jueves 7 de mayo de 1942

Las fuerzas japonesas ocupan la ciudad birmana de Akyab, de gran importancia estratégica

La retirada de los chinos y británicos prosigue con gran rapidez

LA SITUACION INTERNACIONAL

LA ISLA DE CORREGIDOR CAPITULO.—Todo el esfuerzo nipón se había concentrado sobre esta gigantesca fortaleza que impedía el goce pacífico de la gran Manila por parte del japonés, ya que el corregidor con sus magnos cañones de 300 milímetros cerraba el paso a todo navío enemigo que intentaba penetrar en las aguas de la rada principal de Filipinas. El japonés con bravura grande asaltó la isla por la parte septentrional.

LOS ULTIMOS DIAS DE DE FENSA.—Uno de los últimos mensajeros del general Wainwright antes de la caída de Corregidor, describe la lucha sostenida el día 5 de mayo antes del desembarco de las fuerzas japonesas. La artillería enemiga, integrada por cañones de 240 milímetros, que disparaba desde numerosas nuevas posiciones, bombardeó durante toda la jornada Corregidor y los demás fuertes insulares. Nuestros cañones contestaron con fuego de contrabatería y aniquilamiento de los transportes japoneses de la península de Bataan.

Trece ataques aéreos consecutivos se registraron contra la isla, lo mismo que en las tres jornadas precedentes. Estos ataques artilleros y aéreos representan la continuación de los bombardeos iniciados poco después de la caída de Bataan el día 8 de abril. Pero aumentaron en intensidad conforme los japoneses instalaban nuevas baterías en Bataan y Mariveles. Los defensores de Corregidor tropezaron con el inconveniente de carecer de observación aérea que les permitiera determinar los objetivos a batir.

EL DESEMBARCO JAPONÉS Y LAS OPERACIONES EN MINDANAO.—Desde el día 29 de abril el fuego japonés se hizo más intenso, no cesando casi en absoluto hasta el día 5 de mayo. El fuego de la artillería ha

ocasionado más destrucciones que los bombardeos de la aviación, que estos últimos días había ocasionado gran número de bajas entre las fuerzas norteamericanas, así como daños en las instalaciones. El desembarco fué precedido de un bombardeo artillero de extraordinaria intensidad, que destruyó las barreras de alambre de espinos, los nidos de ametralladoras y otros centros de resistencia de la zona batida. Los japoneses emplearon gran número de embarcaciones de acero en su corto viaje por mar desde Bataan a Corregidor.

El general Wainwright señala que también han desembarcado tropas japonesas en las proximidades de Malabang, cerca de Cotabato, en la isla de Mindanao. Una formación enemiga, remonta en embarcaciones de acero el río Ulangi, en Mindanao. Además tropas japonesas presionan a las formaciones norteamericanas de los alrededores de Digos, en la misma isla.

HA CAIDO LA ISLA DE CORREGIDOR, COMO NO PODIA MENOS SUCEDER.—La ausencia de fuerzas aeromárítimas anglosajonas ha sido la causa de todo. El 8 de diciembre de 1941 fué la fecha famosa que determinó la caída de las Filipinas en manos del Gran Japón.

Con el hundimiento de los cinco acorazados yanqui en las islas Hawai empezó la liberación filipina de las manos norteamericanas.

Después Roosevelt no se ha atrevido a lanzar a los barcos que le quedan a aventura alguna en aquellas aguas. Por lo visto no cree que sea este el momento para actuar allí con sus fuerzas.

Prefiere mandarlas a Europa donde, según él, está toda la clave de solución de esta guerra. Dando en la cabeza a Hitler y a Mussolini, se prepara el golpe que, a fuerza de heroísmos, está levantando allí el nipón. Esta es la razón del desamparo yanqui presente con respecto a Filipinas y de que numerosas fuerzas navales del «Tio Sam» se hallen en el momento actual en mares de Europa. Tal es el sentir de la respetable pareja Churchill-Roosevelt.

ESTABA PREVISTA SU RENOVACION, dice resignado el ciudadano de Norteamérica y la noticia no puede haber sorprendido a nadie.

Sin embargo, el pueblo norteamericano siente hoy el pesar de que tan heroica tarea de resistencia haya concluido. No se puede auxiliar a los soldados de Wainwright, y el episodio acabó con el triunfo de los nipones. Esta clase de triunfos sólo pierden su condición si se realizan sobre una Numania.

El eco de la rendición de Corregidor, con resonancias funerarias, no logra, sin embargo, eliminar el recuerdo de la operación de desembarco británico en Madagascar.

«Significa mucho más que una victoria. Hemos recuperado el espíritu de iniciativa». La frase resume el espíritu que informa el coro de alegres reacciones políticas, diplomáticas y militares que en Estados Unidos despierta la operación inglesa.

«Pero qué va a ocurrir en las relaciones entre Washington y Vichy y, sobre todo, qué hará el almirante Darlan con la flota francesa? El punto negro de la inquietud asoma en seguida, después de los comentarios jubilosos. La suerte está echada—dicen otros comentaristas, amigos de fáciles textos latinos—, y, ocurra lo que ocurra, ya se ve—añaden— que en lo sucesivo la estrategia aliada no continuará ahogándose en el vaso de agua de los escrúpulos jurídicos.

Madagascar dentro de los límites de las circunstancias seguirá siendo francesa. Así se le comunica en Washington al embajador de Vichy. Pero mientras dure el actual conflicto, Madagascar será solo un reducto militar aliado. El paciente «monsieur» Henry Haye respondió que, de momento, nada tenía que añadir por su lado.

PRETEXTO Y RAZONES.—La

doctrina expugnadora de Madagascar se fundamenta, como hace casi un año la de Siria, en que el Eje codiciaba la isla. En Siria funcionó el pretexto irredentista del general De Gaulle, que ahora no valía la pena de utilizar, una vez los aliados decididos a todo, es decir, a la guerra total. Sin embargo, los salistas yanquis arguyen todavía razones.

Puede decirse que Francia ha sido condenada ahora por los indicios de estos días atrás. Cuando Pétain nombró jefe de su Gobierno a Laval fué advertido por Washington de que no podría repetir dejaciones de soberanía como las del invierno de 1941 en Indochina, a cuyo amparo Tokio se procuró el trampolín imprescindible para sus futuros triunfos de Singapur, de Java y de Birmania. La presencia en Vichy, actualmente, de varios almirantes japoneses y sus diálogos con Laval desencadenaron de modo automático el resorte aliado de las decisiones. Así habían los legalistas.

Sin embargo, el episodio de Madagascar, de una manera o de otra, tenía que producirse como resultado lógico de los acontecimientos militares en Birmania. Madagascar, en la vecindad del cabo de Buena Esperanza, es el tañón de Aquiles de las comunicaciones entre Inglaterra y Estados Unidos y sus campos de batalla del próximo Eje. Los aliados—ya lo decíamos el otro día— como Simbad el marino, buscan en Madagascar el valle de los diamantes de su victoria, aunque, paradójicamente, ese valle, según la leyenda, está en la India.

EL FRANCÉS LUCHA ENCARNICADAMENTE CONTRA LOS INGLESES.—El inglés nos dice que la resistencia del enemigo aumenta y las pérdidas suyas son hoy mayores que las de ayer.

Vichy comunica: «Prosiguen los combates violentos en Madagascar, a pesar de la enorme superioridad numérica del enemigo», dice un comunicado oficial facilitado en Vichy. Tres aviones ingleses han sido derribados y fueron destruidos siete tanques británicos.

Las tropas francesas han hecho muchos prisioneros y, entre ellos, a cuatro oficiales. La resistencia encarnizada de los franceses ha disminuido la marcha de las tropas asaltantes, quienes se encontraban todavía esta mañana ante

EL TESORO de los mares

Hemos hablado ya en más de una ocasión de la importancia que tiene el dirigir nuestra mirada a los mares y concentrar parte de nuestras atenciones en las rutas marítimas. Y en más de una ocasión nos hemos referido, hablando de los problemas que ofrece la reconstrucción nacional, a la importancia que encierra en sí el hecho de no descuidar nuestras relaciones comerciales de Ultramar, debiendo nuestra nación estar dotada de una marina mercante capacitada a tal efecto, ya que es nuestra Patria nación madre de pueblos a los que en todos los órdenes deben llegar los alientos raciales y más en los momentos históricos que vivimos y en los que nos han de suceder, si se quiere consolidar el imperio de lo español en todas las tierras que formaron la diadema imperial de la Corona de España.

El mar nos ofrece, aparte del interés expuesto, otros intereses como fuente inagotable de riqueza. Nuestra situación geográfica envidiable creó en nuestras costas una gran industria pesquera y es indudable que, cuando las circunstancias se muestren propicias a ello, nuestra flota pesquera surcará de nuevo los mares en busca de las ricas pesquerías de donde traerán a las fábricas de conservas la preciada materia prima, que se ha de convertir en productos tan solicitados por el mercado nacional y extranjero con gran predilección. Es, pues, de importancia vital para el desarrollo de nuestra economía nacional el poseer una flota pesquera de primer orden, como lo es para nuestro comercio el tener una acondicionada marina mercante

(Continúa en cuarta página)

las posiciones de defensa de la fortaleza de Diego Suárez.

Una compañía desembarcada del barco «Entrecoesteux», logró conquistar varias posiciones. Los combates continúan con inusitada violencia, según las últimas informaciones recibidas. Un gran submarino francés y un crucero auxiliar han sido hundidos por los ingleses.

CON MOTIVO DE UN CENTENARIO

Una idea

Hace algún tiempo, un periódico de Madrid, «El Alcázar», lanzó una idea que nos pareció plausible. Esta proposición era, que al igual que en otras capitales, como por ejemplo, Valencia, Barcelona, Madrid, Sevilla, Murcia, etc., los Institutos de Enseñanza Media llevan nombres tan evocativos como los de «San Vicente Ferrer», «Jaime Balmes», «San Isidoro», «Antonio Nebrija», etc., el de Avila podría llevar los de las dos figuras gigantes de la mística española, hijos de nuestra ciudad y de nuestra provincia, Santa Teresa de Jesús y San Juan de la Cruz, aprovechando para dar estos nombres la circunstancia de estarse celebrando este año el Centenario del gran poeta místico carmelitano, tanto en Avila, como en Madrid y otras ciudades con esplendor inusitado.

No juzgamos oportuno comentar la proposición del querido colega madrileño a raíz de su publicación, en espera de que alguien tomara en consideración la idea, que, como decimos, nos pareció digna de ser acogida con entusiasmo.

Hoy, a pesar del tiempo transcurrido, no parece ser que nadie, ni de Avila, ni de fuera, se haya ocupado de este asunto interesante, que habría de servir para rendir homenaje a los dos principales Santos abulenses.

En consonancia con dicha petición, por nuestra parte la modificaríamos en el sentido de que el Instituto de Enseñanza Media llevase el nombre de nuestra gran Santa, y el grupo escoliar que actualmente ostenta el de Santa Teresa, fuese adjudicado a San Juan de la Cruz. Además otros grupos de un sexo y otro, ya que de nombres hablamos, podrían llevar los de «Isabel la Católica», «Sisenando Cid», «Francisco Gallego», «Beato Juan de Avila», etcétera.

Cumplenos hoy brindar la idea a nuestras autoridades académicas, y medios intelectuales de Avila que son únicamente quienes unidos a las autoridades civiles, militares y eclesiásticas pueden recabar la realización de esta idea del Excmo. señor ministro de Educación Nacional, el cual nos consta se halla bien dispuesto a llevar a la práctica todo aquello que sirva para exaltar la figura de nuestros grandes valores, y de un modo especial la de San Juan de la Cruz, este año que estamos celebrando su Centenario.

Comisaría General de Abastecimientos y Transportes

DELEGACION DE AVILA

Circular núm. 79

La Comisaría General de Abastecimientos y Transportes por circular núm. 294 ha publicado las siguientes instrucciones para la mejor interpretación y cumplimiento de lo dispuesto en el orden de la Presidencia del Gobierno de 17 de febrero de 1942 (B. O. núm. 50), sobre precios de gliceras, ácidos, grasas y jabón común de lavar:

«La Secretaría General Técnica del ministerio de Industria y Comercio me comunica lo siguiente:

En cumplimiento de lo dispuesto en el artículo 9.º de la orden de la Presidencia del Gobierno de 17 de febrero último (B. O. núm. 50), se pone en conocimiento de esa Comisaría General, que los precios de venta de los aceites de coco y de palmiste deben ser los siguientes:

Aceite de coco, 360 pts. por 100 kilos.

Aceite de palmiste, 354 pts. por 100 kilos.

Estos precios se entienden como precios de venta en fábrica mouturadora.

El Sindicato Nacional del Olivo, teniendo en cuenta los distintos precios a que hayan resultado las primeras materias, copia y palmiste, en las diversas fábricas mouturadoras, una vez conocidos los datos correspondientes a las importaciones efectuadas de dichas primeras materias, procederá a determinar el precio medio resultante para cada una de ellas, compensándose entre las distintas fábricas las diferencias entre dicho precio medio y el correspondiente a cada una de ellas.

La diferencia entre el precio de venta señalado y el que realmente resulte de la liquidación efectuada por el Sindicato del Olivo, se ingresará en el «Fondo de Compensación» a que hace referencia el artículo 3.º de la mencionada Orden de la Presidencia del Gobierno, dando cuenta previamente de dicha liquidación a esta Secretaría General Técnica a los efectos procedentes.

Precio de las tortas de coco y palmiste.—El precio de las tortas de coco y palmiste será el siguiente:

Precio de venta en fábrica sobre vagón origen y con envase, 110 pesetas los 100 kilos.

Destinándose estas tortas a la alimentación del ganado, las Juntas Provinciales de Precios me propondrán, para su aprobación o rectificación, los precios resultantes en su provincia, con arreglo a lo dispuesto en la Circular núm. 265, publicada en el B. O. núm. 9, de 9 de enero próximo pasado.

De acuerdo con la citada Orden de 27-2-42, y con las instrucciones a que se refiere el artículo 9.º de la misma, comunicadas por la mencionada Secretaría General Técnica, he acordado disponer lo siguiente:

1.º Los fabricantes de jabón situarán la mercancía sobre vagón destino, compensándose los gastos que origine el suministro a los almacenes enclavados en localidades lejanas o que requieran transporte por carretera, con los originados al suministrar jabón a los almacenes situados en localidades próximas a la fábrica.

Análogamente, los almacenistas situarán el jabón en el establecimiento del detallista, o lo que es lo mismo, venderán la mercancía en el almacén, descontando al detallista los gastos originados desde el almacén hasta el establecimiento de éste.

En consecuencia los precios de venta de jabón común referidos a 100 kilogramos de mercancía, serán los siguientes:

De fabricante a almacenistas.—(s/v destino), 242'50 ptas., si el almacén está enclavado en localidad con estación de ferrocarril.

244'50 ptas., disminuidas en los gastos de acarreo hasta almacén, desde la estación más próxima si el almacén está enclavado en localidad sin estación de ferrocarril.

En los suministros de jabón destinado a almacenes situados en la misma localidad que la fábrica, el precio de venta a almacenista será el de 242'50 ptas. en fábrica.

Naturalmente, cuando el transporte de fábrica a almacén no se pueda realizar ni parcialmente por ferrocarril, el precio de venta a almacenista, para la mercancía situada en fábrica será el de 244'50 ptas., disminuidas en los gastos de acarreo desde fábrica hasta almacén.

De almacenista a detallista.—257'50 ptas. sobre vagón destino, si el establecimiento del detallista está enclavado en localidad con estación de ferrocarril.

259'50 ptas., disminuidas en los gastos de acarreo hasta establecimiento de detallista desde la estación más próxima si estuviera dicho establecimiento enclavado en localidad, sin estación; este precio se entiende, asimismo sobre vagón destino.

259'50 ptas. si el almacenista sitúa la mercancía en establecimiento de detallista, lo que se deja a criterio del primero.

Cuando el transporte del jabón desde almacén a establecimiento de detallista no se pueda realizar ni parcialmente por ferrocarril, el precio de venta al detallista será el de 259'50 ptas. disminuidas en los gastos de acarreo consiguientes, y situada la mercancía en almacén.

252,50 ptas. la mercancía situada en almacén cuando éste y el establecimiento del detallista estén en la misma localidad.

Del detallista al público.—2,70 pesetas kilo en capitales de provincia y localidades en las que exista almacén.

2,75 ptas. kilo en los demás casos.

Los almacenistas deberán pagar al fabricante, y los detallistas al almacenista, las cantidades fijadas, prescindiendo de los descuentos, los que serán realizados por los fabricantes y almacenistas, respectivamente, una vez recibidos los justificantes consiguientes de los gastos de acarreo y dada su conformidad, debiéndose remitir los citados justificantes con la máxima urgencia posible, así como dar la conformidad u oponer reparos.

Las discrepancias originadas por diferencias de apreciación en los gastos de transporte o de acarreo serán dilucidadas por la Delegación provincial de la provincia receptora.

2.º En todos los precios anteriores se halla incluido el impuesto de Usos y Consumos y en los de venta de fabricante a almacenista y de éste a detallista el valor del envase, debiendo los almacenistas entregar la mercancía a los detallistas con su envase original de fábrica, prohibiéndose la retención por aquéllos de dichos envases.

Se advierte a efectos de liquidación del impuesto de Usos y Consumos, que éste importa 10,50 pesetas los 100 kilos.

3.º Los redondeos deberán realizarse no en cada ración, sino en el total de raciones a retirar por cada cartilla, considerándose para este redondeo el precio exacto de cada ración deducido proporcionalmente del del kilogramo.

4.º Los precios de venta al público citados entrarán en vigor el 15 de mayo próximo, debiendo dictar las Delegaciones provinciales las órdenes oportunas para que los almacenistas y los detallistas liquiden las existencias del jabón que posean.

Circular núm. 80

Se advierte a los almacenistas de esta provincia que todo el jabón que les sea facturado por los fabricantes con posterioridad al 15 de marzo próximo pasado, deberá ajustarse a los precios señalados en la circular de la Comisaría General de Abastecimientos y Transportes núm. 294, publicada en el «Boletín Oficial» del Estado núm. 107, de 17 del pasado mes.

EN EL CORAZON DE GREDOS... Navarredonda de la Sierra, ofrece terrenos gratuitamente para la construcción de casas de verano

El Parador Nacional de Gredos está enclavado en su término municipal

Desde Venta del Obispo, por San Martín del Pimpillar, al Parador Nacional de Gredos, hay unos doce kilómetros de buena carretera, que fácilmente se cubren, porque ni la ascensión es pronunciada en exceso, ni está desprovista esta tierra de alicientes que entretengan la atención viajero mientras anda, si es que hiedel ciera su camino a pie. Un alto en el Parador Nacional de Gredos restablece las fuerzas perdidas por el cuerpo y llena el alma de emoción al contemplar desde el mediodía de la casa aquel imenso panorama que se extiende desde más allá de los ingentes desgarras del Puerto del Pico, a la izquierda nuestra, hasta el Almanzor, nevado, brillante, donde la vista se detiene sin ir más a la derecha porque se la ofrecen en tan enorme extensión sobrados motivos de admiración profunda y atracción fascinadora. Un cielo purísimo en estos días primaverales; los glaciares reverberantes a la luz del sol que enciende de oro las montañas, el verde de los prados que se dejan apreciar entre los claros de los pinares poblados por altísimos pinos, rectos y majestuosos... Y serpeante el río Tormes que en esas montañas tiene su nacimiento y aquí y más allá se despeña ruidoso o cantarín.

Dos kilómetros más de carretera desde el Parador Nacional de Gredos y llegamos, cuesta abajo ahora, a Navarredonda de la Sierra: «la capital» de estos contornos. Queda a nuestra derecha y puede ser un perfecto centro de excursiones. Se nos ofrece, con aibura en las fachadas, muy gratas a la vista. En la torre consistorial, un reloj con esfera transparente para efectos de iluminación nocturna, parece advertir que el tiempo no ha querido tampoco detenerse para el excursionista, que si permanece allí poco tiempo debe darse prisa para percibir el mayor número de impresiones de aquella naturaleza asombrosa. Lo mejor, indudablemente es quedar allí durante toda la estación veraniega, y para dar facilidades al efecto el Ayuntamiento generoso de Navarredonda de la Sierra ofrece terrenos de su propiedad gratuitamente a quienes lo soliciten.

Hay ya algún hotelito en construcción, mirando a las imponentes alturas de Gredos y es de esperar

Circular núm. 81

La Secretaría General Técnica del Ministerio de Industria y Comercio ha resuelto autorizar una elevación del 20 por 100 sobre los precios de

A fin de que puedan ser hechas las reclamaciones correspondientes por los interesados que no hubiesen recibido racionamiento durante el pasado mes de abril, se inserta el presente cuadro de distribución por zonas, de los artículos suministrados, así como el número de gramos que a cada uno le ha correspondido.

| ZONAS | ACEITE | AZÚCAR | ARROZ | ALUBIAS | JABÓN |
|--------------------|--------|--------|-------|---------|-------|
| Avila..... | 500 | 250 | 250 | 250 | 250 |
| Arenas de S. Pedro | 250 | 250 | 250 | 250 | 250 |
| Arévalo..... | 250 | 250 | 250 | 250 | 250 |
| Barco de Avila... | | 250 | 200 | 250 | 250 |
| Burgohondo..... | 500 | 200 | 500 | 100 | 250 |
| Crespos..... | 500 | 250 | 250 | 250 | 500 |
| Piedrahita..... | | 250 | 250 | 250 | 250 |

NOTA.—Se ha distribuido a las cabezas de partido de Barco de Avila y Piedrahita 250 gramos de aceite por persona no habiéndolo efectuado en los pueblos que comprenden sus zonas por carecer de existencias.

El gobernador civil, Alejandro Alvarez López-Baños.

¡ADVERTENCIA IMPORTANTE! UNDERWOOD--Taller Oficial-Avila--UNDERWOOD

Se pone en conocimiento del público en general, que el único taller especializado en UNDERWOOD, etc., etc., está instalado en San Segundo, núm. 26, (Frente a la Catedral), teléfono 115.



Las fiestas de Santo Tomé de Zabarcos

Con más animación que en los años pasados, se han celebrado el presente las fiestas del Santo Cristo.

El tiempo fué tan delicioso que parecía estar asociado al pueblo para así dar más brillantez a la solemnidad.

Como iniciación de la fiesta tuvo lugar en el salón del pueblo la representación del drama en cuatro actos titulado «La Nave sin Timón». Una hora antes de comenzar se encontraba el salón completamente abarrotado de público en su mayoría venido de los pueblos inmediatos, traídos por la fama de los personajes que en el drama intervenían.

La presentación de la obra estuvo a cargo de don Gregorio Hernando, que hizo un gran alarde de sus condiciones oratorias. Seguidamente dió comienzo la función, durante la cual se oyeron calurosos aplausos, premio de los espectadores a los actores. Todos ellos se superaron, destacándose en todo tiempo la labor artística de la señorita Teresa Hernando y don Virgilio Jiménez, autor de las bonitas decoraciones que lucía el escenario y demás propaganda.

Terminado el drama se puso en escena un gracioso sainete, prolongándose la velada nocturna en la que la música de Fontiveros tocó un escogido repertorio.

Al día siguiente, 3 de mayo, a las diez y media de la mañana, hubo misa solemne en la iglesia parroquial, oficiada por el virtuoso señor cura párroco de dicho pueblo, don Miguel Herráez, ocupando la Sagrada Cátedra don Bruno Sáez, celoso párroco de San Pedro del Arroyo, el cual expuso el pasado y presente de la fábrica de citada iglesia y ermita; y basándose en las palabras del Santo Job «la vida del hombre sobre la tierra es una continua milicia», explicó el cometido de los feligreses. Dá las gracias a todos por la cooperación económica en pro de la restauración del templo parroquial y les invita a que de la misma forma contribuyan a las obras de conservación de la ermita del Santísimo Cristo, a quien ellos deben tantos favores.

Por la tarde tuvo lugar la procesión del Santísimo Cristo, desde el pueblo a la ermita y la subasta de los banzos y presentes que se habían hecho a la milagrosa imagen.

Acto trascendente durante las fiestas fué la fundación del Frente de Juventudes en dicho pueblo por el camarada Eduardo González Dimas, en la escuela pronunció unas palabras ante una selecta concurrencia, procediéndose seguidamente al encuadramiento de todos aquellos comprendidos entre los 7 y 21 años.

Felicitemos al señor cura párroco, autoridades locales y vecinos que con gran entusiasmo han hecho vestir a las fiestas tanta solemnidad y brillantez.

LUIS de A.

VENDO en Piedrahita molino maquillero trabajando, por no poderlo atender, varias posesiones anejas para ganado. Para tratar, en Piedrahita, calle de Avila, 7.

Sección Religiosa

Día 8, viernes.—La Aparición de San Miguel Arcángel.—Santos Víctor, Acacio, mrs.; Dionisio.

La misa y oficio divino son de la Aparición de San Miguel Arcángel, con rito doble mayor y color blanco

Homenaje al Papa

Real Monasterio de Santo Tomás.—La Comunidad de RR. PP. Dominicos, en unión de la V. O. T. de Santo Domingo y de la Cofradía del Rosario Perpetuo, dedica solemne Tríduo como homenaje a Su Santidad Pío XII en su Jubileo Episcopal.

Por la mañana, a las nueve, misa y comunión por las intenciones del Romano Pontífice. Por la tarde, a las ocho, exposición de Su Divina Majestad, rosario, sermón por el reverendo padre Salustiano Montes, preses del tríduo, bendición y reserva.

Nuestra Señora de la Misericordia

Ermita de San Martín.—El Ilustre Patronato de Nuestra Señora de la Misericordia dedica solemne novenario a la Santísima Virgen, su titular. Por la mañana, a las ocho, misa y media, exposición de S. D. M., rosario, sermón por el M. I. Sr. don Teodoro García Robledo, canónigo de la S. A. I. Catedral, y preces.

Nuestra Señora de las Vacas

Ermita de las Vacas.—El Ilustre Patronato de la Santísima Trinidad y Nuestra Señora de las Vacas dedica solemne novena a su excelsa Patrona. Por la tarde, a las ocho, exposición del Santísimo, rosario, sermón por don Victoriano Almarza, párroco de Santiago, oraciones, bendición y reserva.

Mes de María

San Vicente.—Se celebra el mes de las Flores. Por la mañana, a las ocho, misa en el altar de la Virgen. Por la tarde, a las siete y media, rosario y ejercicio propio del día.

San Juan.—Por la tarde, a las ocho y media, rosario y ejercicio de Flores a María.

Subpagaduría Militar de Haberes

Días de pago en el Banco de España de once a trece horas:

Día 8: Benemérito Cuerpo de Militados de Guerra por la Patria.

Día 9: Suboficiales, asimilados y personal del C. A. S. E.

Día 11: Jefes y oficiales.

Día 12: Incidencias en las oficinas de esta Subpagaduría.

NOTA: Se advierte a los interesados que de no presentarse a cobrar en los días señalados se les reintegrarán sus pagas.

El subpagador militar.

Clínica de Calzado

Reparaciones en suela y goma Especialidad en phillis

CASA GUERRAS

Plaza Santa Teresa, 14

Teléfono 257

Para 1.ª Comunión

RECORDATORIOS

ULTIMOS MODELOS

Imprenta Senén Martín



Contra la sarna, aplicando la pomada en las manos. Evita enormes molestias y gastos.

Censura Sanitaria núm. 1.121

Gasógenos "L U M A,"

la marca más conocida y de mayor rendimiento concede exclusiva venta provincia Avila comprando cinco gasógenos entrega inmediata. Apartado 66. SAN SEBASTIAN.

Hoyos del Espino Ruta de Gredos

El que por primera vez va a conocer la Sierra de Gredos, siente la atracción a que en él crearon las conversaciones y lecturas que le hicieron ver en Gredos algo maravilloso definitivo y por ello inconcebible. El que va a ella conociéndola tiene deseos de volver a verla ya que el hombre gusta, ver los sitios agradables y mucho más conservando como tiene que ocurrir la emoción de la primera vista. El que no la ha visto y al que vuelve a verla les alegra ir a Gredos y cuando el corazón está tranquilo y el alma alegre sonríe todo.

Para visitar la vertiente N. de Gredos pueden seguirse dos itinerarios distintos, el de Barco de Avila y el de Hoyos del Espino.

El itinerario de Hoyos del Espino es el más conveniente por la suavidad con que se va ganando altura y por los medios con que en este pueblo se dispone para la organización de las excursiones. Este pueblo, el verdaderamente estratégico para emprender la ascensión a la sierra, cuenta con fondas en las que el viajero más exigente tiene toda clase de comodidades y que nada tienen que envidiar a cualquier hotel provincial; es asiento del guía oficial del C. A. E., único autorizado por dicha entidad.

El guía oficial, don Julio Chamorro, dispone de todos los objetos propios de alpinismo: piolets y bastones de montaña; raquetas de nieve, skis; cuerdas especiales para el escalado de rocas; todo, en fin, cuanto es preciso para conseguir que el excursionista no necesite cargar con estas cosas indispensables en la sierra y molestas en el viaje. Además a cargo del guía está el Refugio del C. A. E. construido en sitio estratégico, muy próximo a la parte NE. del Circo de Gredos y también próximo a los Galayos.

El itinerario desde Hoyos es fácil y el más cómodo de todos, el pueblo se encuentra a 1.584 m.; saliendo del mismo en dirección a Gredos pasamos por el llamado Puente del Duque sobre el Tormes, atravesando un hermosísimo pinar comienza la ascensión a los Altos del Durano 1.600 m.; Los Escaleruelos 1.700 m.; Prado de las Pozas 1.920 m., donde se encuentra el refugio capaz para albergar quince personas más las de servicio, instalado con cuantas comodidades pueden imaginarse las personas del gusto más refinado. Si añadimos que la mayor parte de este camino está surcado por una carretera nadie pondría en duda que si por aquí se ha trazado esa carretera será por reunir este camino las mejores condiciones para la ascensión.

El corresponsal.

COMPRO FINCA RUSTICA

pastos, arbolado, encinas, frutales, algo de labor, con casa dueño. Máximo 300.000 pesetas. Caballero. Apartado 12.186. Madrid.

En el canal de la Mancha hubo un encuentro naval entre alemanes e ingleses

Dos destructores británicos, averiados Bombardeo de los objetivos de FOLRESTONE

Parte alemán

Cuartel General del Führer, 6.—Comunicado del Alto Mando de las fuerzas armadas alemanas:

«En el frente del Este nuestras tropas han efectuado con éxito diversas operaciones de carácter ofensivo y han rechazado varios ataques locales del enemigo. En el sector norte, las tropas alemanas han llevado a cabo audazmente un ataque preparado con anterioridad y han logrado restablecer las comunicaciones con una base importante rodeada por el enemigo. Los ocupantes de este punto de apoyo, al mando del mayor general Scherer, han resistido con magnífica bravura los numerosos ataques realizados por el enemigo con fuerzas numéricamente superiores. En San Petersburgo, los bombardeos de nuestra artillería han provocado grandes incendios. En la retaguardia del frente han sido aniquiladas varias bandadas armadas soviéticas que operaban en algunos puntos.

En Laponia han continuado los combates, lo mismo que en el frente de Murmansk. Después de rechazar los ataques del enemigo, nuestras tropas han emprendido en diversos puntos acciones ofensivas. Aviones de bombardeo alemanes han atacado eficazmente las instalaciones militares de Sebastopol, de la península de Kerch y de la región caucásica. En Africa del Norte, actividad restringida de los elementos de reconocimiento entorpecida por violentas tempestades de arena. Los ataques aéreos contra La Valetta y los aeródromos de la isla de Malta han continuado con éxito.

Durante la noche pasada fuerzas ligeras de la marina alemana que operaban en el canal de la Mancha han sostenido un encuentro con cinco destructores británicos de los

cuales dos fueron averiados por el fuego de nuestra artillería.

Bombarderos ligeros de la Luftwaffe realizaron ayer eficaces ataques contra las líneas ferroviarias y las instalaciones de la ciudad costera británica de Folkestone.

Durante la noche última, la aviación británica llevó a cabo vuelos de hostigamiento al azar sobre las regiones meridionales de Alemania. Varias bombas arrojadas contra pequeñas ciudades y pueblos ocasionaron daños insignificantes. Los cazas nocturnos y la D. C. A. derribaron tres de los aparatos atacantes.

El subteniente Koeppen logró ayer en el frente del Este su victoria aérea número 85.—EFE.

Cien ataques rechazados por los finlandeses

HELSINKI, 6.—El comunicado finlandés dice:

«En el frente oriental, el enemigo ha atacado con un regimiento en la región de Couhi y un batallón penetró en nuestras posiciones. Este batallón fué inmediatamente cercado y diezmado. Las pérdidas del adversario se elevaron a 500 muertos, además fueron hechos prisioneros el comandante de la unidad y 50 hombres.

En contraataque de nuestras fuerzas, fueron cortadas las comunicaciones del enemigo con otro regimiento y destruido su tren regimental.

Durante el período comprendido entre el 24 de abril y el 5 de mayo, nuestras tropas han rechazado cien ataques soviéticos en este sector del frente. En el mismo período las pérdidas rusas han sido de varios miles de muertos. Además, la artillería y los aviones alemanes de bombardeo en picado han causado al enemigo graves daños en sus posiciones.

En la parte meridional del frente, nuestra aviación ha bombardeado los pueblos que el enemigo utilizaba como refugios, en los que se provocaron incendios, así como la explosión de un depósito de municiones. En la superficie helada del lago Ladoga han sido encontrados los

restos de un avión soviético derribado el día 1 por nuestra artillería antiáerea de la costa.—EFE.

Parte italiano

ROMA, 6.—Comunicado del Cuartel General de las fuerzas armadas italianas:

«Tempestades de arena limitaron las operaciones por ambas partes durante el día de ayer. Escuadrillas de bombarderos alemanes e italianas atacaron repetidamente las bases navales y aeródromos de la isla de Malta. Los cazas alemanes han derribado un Spitfire.—EFE.

Buque noruego hundido

WASHINGTON, 6.—Un buque noruego de tonelaje medio ha sido hundido en el Atlántico, frente a la costa norteamericana. Los supervivientes, anuncia el departamento de Marina, han desembarcado en un puerto de la costa oriental de los Estados Unidos.—EFE.

Incurción de la R. A. F. en el continente

LONDRES, 6.—Comunicado del Ministerio del Aire:

«Nuestros bombarderos atacaron anoche los objetivos de Stuttgart y otros puntos del sur de Alemania. También fueron bombardeadas las instalaciones portuarias de Nantes.

Aparatos de bombardeo y de caza atacaron los aeródromos de los Países Bajos y del norte de Francia. Cuatro de nuestros bombarderos no han regresado a sus bases.—EFE.

Las viudas de España tendrán su recuerdo en el Templo Nacional de la Gran Promesa.

¡ATENCIÓN!

El nuevo dueño de la imprenta del señor Ibáñez, Pedro García Martín, pone en conocimiento del público en general, que dicho establecimiento sigue funcionando, esperando verse favorecido con sus encargos, que se servirán con prontitud, esmero y economía.

Se hacen toda clase de trabajos e impresos en general.

Gran surtido en recordatorios de primera comunión.

No confundirse, Reyes Católicos, núm. 22.—Avila.

POMADA CEREOL

Quemaduras, granulaciones, herpes, eccemas, úlceras, grietas, SABAÑONES ULCERADOS.

Censura sanitaria núm. 226.

Arenas

Herniado

Contenga totalmente su hernia con el SUPER OBTURADOR «HERNIUS» AUTOMÁTICO, gran consolidativo mecánico-científico que sin trabas, tirantes ni engorro alguno, retendrá totalmente su dolencia, sea cual sea su edad, sexo o profesión. HERNIUS, se construye expreso y anatómicamente para cada caso, bajo prescripción facultativa.

VISITA EN AVILA: G. O. «HERNIUS» atenderá en Avila, el día 8 del corriente, de 10 a 1, en el CONSULTORIO del doctor don Zacarías Velázquez Lobo, San Segundo, 1, bajo su prescripción. CASA CENTRAL: Gabinete Ortopédico «HERNIUS».—Rambla Cataluña, 34, pral. Barcelona.

(Censura C. de Sanidad núm. 1627)

CARTAS BOCA ARRIBA

Aquí estamos otra vez, querido don Facundo. Y hora es ya de que se convenza de que, por mucho que usted se esfuerce, por mucho que nos sermonee y aconseje, difícilmente cambiaremos de opiniones y de modo de ser. Para nosotros está visto que no hay remedio. Esta nuestra manera de entender la vida es una «fatalidad constitutiva» y, como tal, ha de acompañarnos, queramos o no, hasta el sepulcro. De modo que es en vano cuanto nos propongamos para alcanzar, por el camino que nos señala, esa felicidad con radio, cama turca y libreta de cheques que usted nos pinta tan al alcance de la mano. No don Facundo, ni las cajas fuertes ni las cuentas corrientes fueron creadas pensando en nosotros.

Comprendemos, sin embargo, que usted haya podido equivocarse, al principio. Es natural: nos halló en una magnífica disposición física para el engorde y, además, con ciertos signos externos de seriedad. Sobre todo, esto último le impresionó a usted muy favorablemente: la seriedad. Fué Benavente quien dijo que en España generalmente suple la seriedad al talento. Es cierto. Y también a la honradez, h. y que añadir. Quizá a esta última, sobre todo. Porque es aquí, entre nosotros, donde al hombre a quien no nos atrevemos a llamar honrado se le llama serio. Es un recurso, una escapatoria ingeniosa que permite quedar bien con todo el mundo. Ellos mismos, cuando se autojuzgan en público, suelen decir, con cierta arrogancia: «Yo soy un hombre serio». Y hay que callar, porque serios sí lo son, indudablemente. En cuanto a lo otro, ya lo dijo Cervantes: «Cada uno es como Dios le ha dado, y aún peor muchas veces».

Pero volvamos a lo nuestro. Como decíamos, usted halló en nosotros ciertas cualidades que le permitieron sospechar que nos estaban reservados días de prosperidad si nos decidíamos a encaminarnos por el vial sinuoso de los negocios turbios. Pero—creo usted—las apariencias le engañaron. Si a los hombres se nos pudiese calar, como a los melones, se hubiese usted convencido, al primer pinchazo, de que somos inútiles de toda inutilidad para ciertas empresas. Y bien sabe Dios que lo sentimos de veras. Porque, pensándolo serenamente, es una verdadera desgracia, don Facundo, no poder seguir la carrera de usted, tan brillante, lucrativa y cómoda. Cómoda, sobre todo. Porque a usted, francamente, no le ha sido muy costoso alcanzar la espléndida posición que hoy disfruta. Creo recordar que usted me habló un día de la humildad de su origen: Una tienda de ultramarinos en un pueblo misero, integrado por una docena de familias que habitaban un puñado de casas sórdidas, ruinosas, apiñadas en torno a la graciosa filigrana de la vieja iglesia. Y el primer negocio que a usted le dejó satisfecho y le permitió dormir tranquilamente, con la alegre y despreocupada con-

fianza del que sabe que ha de llegar a puerto, contra todos los vientos, fué aquel que consistió en prestar mil pesetas, al veinte por ciento de interés, a una mujeruca que quería enterrar a su marido, muerto a consecuencia de un accidente, y alimentar a sus hijos en las primeras semanas de desamparo.

Después... Después vinieron los negocios cuantiosos, que ascendían a muchos cientos de duros. Durante la sucia juerga republicana, usted, que hasta entonces no había podido ser otra cosa que usurero, fué elevado al rango de primera autoridad municipal. Y la mayor parte de las consignaciones presupuestarias fueron destinadas a acrecentar su particular peculio.

Más tarde, cuando usted consideró que a los miserables labradores no era posible arrancarle ni una sola túrdiga más, y quiso, por otra parte, dar instrucción a sus cachorros, se vino a la ciudad, donde puso academia de refinadas artes de bandolerismo urbano.

Pero los negocios verdaderamente pingües llegaron una vez terminada la guerra. De entonces acá todo ha sido coser y cantar, embolsar y más embolsar.

Usted ha alcanzado los ciento diez kilos de peso, su esposa ha pasado a ser doña Filomena, después de haberse oído llamar «Leona» durante cuarenta años; su hija mayor dice atrocidades en francés y asesina el «Momento musical» de Schübert al piano, y el tatarote de su hijo viaja en automóvil propio, aunque sigue llevando el espíritu en carreta.

No puede usted imaginarse cuánto le envidiamos y cuánto lamentamos no poder imitarle. Pero, ¡qué le hemos de hacer! Nosotros, los idealistas, acaparadores de ensueños, almaceneros de espirituales bagateas, cosecheros de quimeras, no podremos llegar nunca a ser accionistas de una gran empresa, ni pesar ciento diez kilos, ni dar de puñaladas cotidianamente a la conciencia y a los más nobles sentimientos para embolsar sin escrúpulos un fajo de sucios billetes, logrados a costa de dolor y del hambre ajenos.

De todas formas, agradecemos sus buenos oficios cordiales de consejero. Y, a fuer de leales, nos permitimos señalarle la conveniencia de que abandone el tajo y arrie el banderín de guerra. Porque lo cierto es que todo se está poniendo negro de humo, como la tinta del calamar. Y estamos viendo que el mejor día, si no cambia de procedimientos y táctica comercial, uno de esos habanos que tasca constantemente, tendrá usted que ofrecérselo al verdugo, cuando se halle este a punto de hacerle el nudo de la corbata como Dios manda.

Carlos Rivero.

Las riquezas de Méjico.

GUATEMALA.—El primer país del mundo por su producción de plata, el segundo por la de antimonio; el tercero por la de plomo, el cuarto por la de mercurio, el quinto por la de cinc, el sexto por la de oro y el séptimo por la de petróleo es Méjico, según lo describe el artículo que hoy dedica la Unión Panamericana a los Estados del Continente occidental. El artículo hace resaltar que el subsuelo mejicano está todavía casi inexplorado, por lo que es de esperar que se encuentren en él aún más riquezas que las que quedan apuntadas.

Siete décimas partes de su población de veinte millones de habitantes viven de la agricultura, organizadas en comunidades campesinas. La industria tiene su principal centro en Monterrey.—EFE.

COMPRO

Alhajas, brillantes y toda clase de objetos de oro, plata y platino. Dirjense al Hotel Jardín, calle S. Segundo, Tél. 74. Avila SOLO HASTA EL SABADO 9 DE MAYO AVISANDO SE PASARA A DOMICILIO

GASOGENOS "P. A. B."

Para camiones, omnibus, turismos, motores industriales, etc.

EL Va provisto de CARBURADOR AUTOMÁTICO «R. P. R.» (Patentado) desmontable en cualquier momento. Lleva un INYECTOR AUTOMÁTICO (Sistema patentado) para economía del combustible y mayor rendimiento del motor. Se pone en marcha fácilmente SIN GASOLINA. No lleva fuegos a la vista. No lleva Toberas. Está garantizado contra el peligro de fuegos y explosiones. Hace la limpieza de la parrilla desde la cabina del conductor. Estudiado científicamente, va provisto de los más modernos adelantos en esta clase de aparatos. Representación exclusiva para la venta y montaje de estos aparatos y sus accesorios en las provincias de SALAMANCA, VALLADOLID, ZAMORA, AVILA, CACERES Y BADAJOZ

"AUTOS R. E. G." Saad. Ltda.

ADMINISTRACIÓN OFICINAS TALLERES Pozo Hilera, n.º 38. Avda. Miraf, n.º 15 Los Ovalle, n.º 21 Teléfono 1905.—SALAMANCA—Se necesita concesionario para esta provincia.

Advertisement for 'Máquinas Escribir, Sumar y Calcular' by 'ElonsoyReig'. Includes an image of a calculator and text: 'RECONSTRUCCIONES Y REPARACIONES GARANTIZADAS POR TÉCNICOS ESPECIALIZADOS... CINTAS PAPEL CARBON, ACCESORIOS'.

Organizada por las Asociaciones Carmelitanas, mañana, día 8, a las ocho y media de la tarde, se celebrará en el Teatro principal una gran velada literario musical, en honor de San Juan de la Cruz con motivo de su IV Centenario de su nacimiento.

El programa del acto es el siguiente:

PRIMERA PARTE

- 1.º «Preludio», por la orquesta.
- 2.º «Medio Fraile», romance, por don Ferreol Hernández, Maestro de Ceremonias de la S. A. I. C.
- 3.º «Doctrina de San Juan de la Cruz». La perfección y sus medios. Conferencia por el M. R. P. Claudio de Jesús Crucificado, C. D., Profesor de Ascética y Mística de la Universidad Pontificia de Salamanca.
- 4.º «La Romería de la Fuensanta», del M. E. Ramírez, coro a dos voces y orquesta.

SEGUNDA PARTE

- 1.º «Capas Blancas». Biografía escenificada de San Juan de la Cruz, compuesta en tres estampas y en verso, por don José Mayoral Fernández.

PERSONAJES

Santa Teresa de Jesús, señorita Raquel Carrillo; Catalina Alvarez, señorita María Luisa Pérez Herrero; Mujer convertida, Isabelita Santís; Niña, Maruja Herrero; San Juan, Niño Juan Jesús Cillán; San Juan de la Cruz, Agustín Casimiro; Don Alonso, Joaquín Ortega; Caballero arrepentido, Félix Hernández; Niñas, Religiosas, y Religiosos Carmelitas.

LA ACCION EN FONTIVEROS

- 1.º Estampa.—(Nifidez de San Juan).
- 2.º Estampa.—En Medina (juventud del Santo).
- 3.º Estampa.—En Avila (madurez de San Juan).
- 2.º «Comentarios al Cántico Espiritual de San Juan de la Cruz», por el M. R. P. Alberto del Niño Jesús, Definidor Provincial de Castilla.
- 3.º «Barcarola», coro a tres voces y orquesta, de G. Tessa.
- 4.º «Himno a San Juan de la Cruz», coro y orquesta.

A esta velada están invitadas las autoridades.

El orfeón estará formado por el Colegio de las Teresianas y Colegio de las Nieves, acompañando la orquesta, siendo ésta reforzada por valiosos elementos de Madrid. Director, P. Gonzalo, C. D.; Pianista don Flavio Aguilera, maestro de Capilla de la S. A. I. Catedral.

Las localidades pueden adquirirse en el Convento de la Santa, «La Violeta» y el comercio de don Olegario Pérez (Reyes Católicos, 4).

PRECIO DE LAS LOCALIDADES

| | Pesetas |
|--|---------|
| Prosencios de entresuelo con cinco entradas..... | 15'00 |
| Prosencios de principal con cinco entradas..... | 7'50 |
| Sillas de entresuelo..... | 3'50 |
| Butaca central..... | 3'00 |
| Sillas de principal..... | 2'50 |
| Butaca de principal de la 1.ª fila a la 4.ª..... | 2'00 |
| Butaca de principal de la 5.ª fila a la 8.ª..... | 1'50 |
| Delanteras de general..... | 1'25 |
| Entrada general..... | 1'00 |

SE PRECISA propagandista de ampliaciones fotográficas para Avila y su provincia. Referencia: Oficinas de Colocación Obrera, Avenida de Portugal, 31 bajo.

SE VENDEN puertas con cercos, espejos, dos carros y una fragua. Razón: Plaza José Tomé, 4 2.º

TOMARIA en traspaso en sitio céntrico local para lechería, indispensable algo de patio. Razón: Primitivo Moreno. Tomás L. de Victoria, 15

SE VENDE buen cerdo semental de año, extr. medio, dorado. Razón: Julián Izquierdo, Horcajo de las Torres.

DE SOCIEDAD

Viajeros

Hoy ha salido para Salamanca, a cuyo Convento de RR. PP. Carmelitas va destinado como profesor de Sagrada Teología, el P. Evaristo de la Virgen del Carmen, que hasta esta fecha ha desempeñado con alto celo y admirable acierto el cargo de prior en «La Santa» de Avila.

El R. P. Evaristo nos ruega que le despidamos desde estas columnas, en la imposibilidad de realizarlo él personalmente, de todas y cada una de las muchas amistades que le distinguió con sincero afecto, granjeado por la bondad y exquisito trato de tan virtuoso padre durante su estancia en esta ciudad.

Lo hacemos muy complacidos, y deseamos al docto religioso muchas satisfacciones en su nueva residencia a la que le llevan sus preclaras dotes de sabiduría reconocida por la Superioridad al encomendarle la cátedra en que se asentará como maestro para aleccionar en la Ciencia Divina a los escolares carmelitanos.

Asimismo damos la bienvenida al R. P. Anselmo, nuevo prior de la Santa, al que expresamos nuestro parabién por su merecido nombramiento, con nuestros votos porque el desempeño del alto cargo en que le coloca la obediencia le sea grato y pródigo en frutos múltiples de todo orden.

También ha partido para Vigo el R. P. Isaías que contaba en Avila con extensas simpatías y aprecio, los que se han patentizado con motivo de su marcha en expresivas despedidas al benemérito carmelita que hoy va a regir a la comunidad carmelitana de aquella ciudad gallega. Que el Señor le depare satisfactorios aciertos en su importante cometido.

—De paso para Cardeñosa y procedente de Madrid, ayer pasó el día en Avila don Rafael Rico Herrero; también pasó el día procedente de Madrid, el profesor mercantil don Agustín Ruiz Aguilar.

—Han llegado, de Valladolid don Jaime Martín Aguilar, inspector de la Unión Española de Explosivos de Salamanca y de paso para Bilbao, el arquitecto don Emiliano Amann Amann, señora e hija; el abogado don Santiago Melchor Vicente y señora, y don Jesús María Alvarez y Alvarez; de Navalperal de Tormes los labradores don Manuel Salvador Huertas, don Francisco Huertas Martín y don Luquero Huertas Cillán; y de Madrid el ingeniero don Francisco Panadero Coello.

Nombramiento

Por Orden Ministerial publicada en el «Boletín Oficial del Estado» del día 1 de mayo, ha sido nombrado Caballero de la Orden de Alfonso X el Sabio, con la categoría de Cruz, el cuido inspector provincial veterinario de Segovia don Antonio Molinero Pérez, nombramiento a que se ha hecho acreedor por su celo e infatigable labor llevada a cabo en su cargo de comisario provincial de Excavaciones Arqueológicas de Segovia.

Felicitemos efusivamente por el galardón obtenido a nuestro buen amigo y paisano señor Molinero.

Bautizo

En la pila de Santa Teresa de la parroquia de San Juan engalanada bellamente, recibió las regeneradoras aguas bautismales de manos del reverendo padre Gonzalo, carmelita, el segundo hijo de nuestro buen amigo el culto maestro sastre de esta capital don Pedro Dútil y de su esposa doña Pilar Blanco.

Fueron padrinos del nuevo cristiano, que recibió el nombre de Pedro, sus abuelos paternos don José Dútil y su esposa doña María Bayón.

La distinguida concurrencia fué obsequiada en la casa de los padres,

«San Juan de la Cruz en el Teatro»

Nunca lo pudo soñar el fralceillo descalzo. Y si en intuición profética hubiese entrevisto que un día llevarían a las tablas su nombre y los hechos de su vida, como en su tiempo lo hacían Valdivielso y López de Vega de algunos santos, lo hubiese rechazado en su humildad como una grandísima tentación. «Ser ignorado» era uno de sus ideales.

Pero hoy día la realidad de su personalidad se impone a sus ideales. San Juan de la Cruz, si vale la expresión, está un poco de moda. El IV Centenario de su nacimiento ha suscitado interés por el primer descalzo de la Madre Teresa. Y mañana, Avila, que fué escenario de algunas de sus andanzas, verá en escena algunas estampas de su vida, y oírá también el eco de su doctrina. Le presentan las asociaciones carmelitanas.

Le presenta uno de sus hijos: el Padre Claudio J. C. profesor de Ascética y Mística en la Universidad de Salamanca, que nos hablará de su doctrina.

Le presenta don Ferreol en un romance, ya oído, pero que siempre gusta.

Le presenta nuestro cronista Mayoral Fernández en «Capas Blancas» escenografiando algunas estampas de su vida.

Le presenta el Padre Alberto de la V. del C. que comentará brevemente la obra-maestra del Santo: El Cántico Espiritual.

Y la presentación será amena. «La Romería de la Fuensanta» del maestro E. Ramírez, la Barcarola de G. Tessa, y preludios de orquesta armonizarán estos actos.

Será una gran velada Literario-Musical instructiva y amena. Avila a vivir unos momentos sanjuanistas. Los avileses responderán a este acto en honor de su Santo y no saldrán decepcionados.

Fr. J. A.

ALTOII
Si quieren poner bonitos pisos vean los nuevos y variados dibujos de mosaicos en la exposición de **GERMAN VAQUERO**
Tel. 57.-Plaza Nalvillos, 3-Avila

Los tradicionalistas de esta ciudad invitan a todos sus correligionarios y católicos de Avila a la misa que mañana viernes, a las nueve y media, se celebrará en la parroquia de San Juan y altar de la Virgen del Pilar, en sufragio del alma del ilustre diputado carlista don Rafael Díaz-Aguado Salaberry (q. e. p. d.)

AUTOMOVILISTAS!
Recauchutado integral garantizado de vuestras cubiertas en **CUATRO DIAS**
Informes: Blasco Jimeno, núm. 4. principal.-Avila

Reciba nuestra más cordial felicitación.

Oposiciones

Después de brillantes ejercicios, ha obtenido plaza en las oposiciones al Banco de España, don César Duque González-Cañas, hijo de nuestro buen amigo el agente de Negocios don Luis. Nuestra enhorabuena.

Aniversario

Se cumple el sexto aniversario del fallecimiento de don José Picón Melihon, abogado que fué y diputado a Cortes.

Por el eterno descanso de su alma se han celebrado esta mañana sufragios, que se repetirán mañana en la iglesia parroquial de San Pedro.

Reiteramos la expresión de nuestro sentimiento a la distinguida familia de este finado señor (que en paz descanse).

«Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S. Sección Femenina»

En contestación a la carta dirigida por la Delegación Provincial de la Sección Femenina de Avila al general Muñoz Grandes interesándose por los voluntarios de nuestra provincia, éste en atenta carta la comunica lo siguiente: «En contestación a su atento escrito le manifiesto que los soldados voluntarios de esta División, *Saturnino Alonso Portero, Santiago Guijarro Aragón, Juan José García Hidalgo, Faustino Blázquez García, Adolfo Sáez Monte, Antonio Campillo San Segundo y JOSE DE ARCE*, se encuentran perfectamente bien. *Juan de Mata Anastasio González*, fué herido (menos grave) en el brazo derecho por metralla enemiga, el día 19 del pasado febrero, siendo su estado según prescripción facultativa francamente bueno; todos se portan formidablemente bien y son unos jabatos, su espíritu es inigualable y su excelente comportamiento, me merece un gran concepto.»

La Sección Femenina de Falange se complace en hacerlo público para conocimiento de sus familiares.

Habiendo acordado la Regiduría Central de Divulgación de la Delegación Nacional de Sección Femenina cerrar el plazo de admisión de expedientes del Cuerpo de Enfermeras, el día 31 de mayo, se pone en conocimiento de todas las Enfermeras comunicadas que aquellas que no hayan pasado a rellenar su correspondiente expediente por esta Delegación Provincial de Sección Femenina o no pasen antes del día 27 de mayo, serán expulsadas del Cuerpo de Enfermeras de Falange, quedando por lo tanto fuera, ya que no se han presentado a llenar su expediente para ser cursado.

Mercado semanal de Fontiveros

Se celebrará todos los sábados. Inauguración el día 16 del corriente mes, a las diez de la mañana.

Registro Civil

Día 6 de mayo.
Nacimientos: Enrique Huertas González (Empedrada 5).
Defunción: Francisco de Antonio Sánchez, de 59 años (Sofraga 1).

Subsidio de Vejez CENSO DE ANCIANOS TRABAJADORES

Prórroga de plazo
Por orden ministerial de 24 de abril se prorroga hasta el 31 de mayo próximo, el plazo para solicitar la inclusión en el «Censo de Ancianos Trabajadores».

Pueden solicitarlo los que antes del 1.º de enero de 1940 habían cumplido 65 años de edad (o 60 si padecen de incapacidad total no producida por accidente del trabajo o enfermedad profesional indemnizable) y que no perciben la Subsidio de Vejez.

Se facilita información e impresos en la C. N. S. (Obra Sindical de Previsión), Hermandades de la Ciudad y el Campo y Delegaciones y Agencias del Instituto Nacional de Previsión, en Avila, calle de Reyes Católicos, núm. 15.

Empresario

El día 13 del presente mes expira el plazo del pago voluntario de las cuotas del Subsidio Familiar. Juntamente con ella debes abonar la cuota sindical.

Transcurrido dicho plazo ambas cuotas las pagarás con un recargo del 10 por 100.

ULTIMA HORA

Los submarinos alemanes hundieron veintidos mercantes enemigos

Comunicado extraordinario del Cuartel General del Führer

BERLIN.—Los submarinos alemanes continuado con éxito sus operaciones. En el mar de las Antillas han sido hundidos 22 mercantes enemigos, con un desplazamiento total de 138.000 toneladas. Además han sido hundidos otros varios buques de aprovisionamiento enemigo.—EFE.

Los soviets llevan perdidos 21.267 aviones

BERLIN.—Se informa oficialmente que desde que comenzó la guerra contra Rusia los soviets han perdido, hasta fines de abril, 21.267 aviones de todas clases.—EFE.

Bombardeo de algunas localidades alemanas

LONDRES.—Los aviones de la R. A. F. han efectuado la pasada noche algunas incursiones sobre Alemania, donde lanzaron bombas alcanzando los objetivos militares.—EFE.

Las fuerzas inglesas alcanzan Diego Suarez

LONDRES.—Según se comunica las fuerzas británicas han alcanzado la localidad de Diego Suarez, habiendo cesado la resistencia francesa.—EFE.

Importante discurso de Doriot

PARIS.—Doriot, jefe del partido popular francés, ha pronunciado un discurso en el que solicita cese la

actitud pasiva de Francia ante las agresiones de que es objeto, y que la nación adopte la posición de actividad que las circunstancias aconsejen.—EFE.

La prensa francesa también pide represalias

FARIS.—La prensa francesa, con gran unanimidad, exige que se adopten represalias contra la actitud de Inglaterra, basándose en la agresión de que ha sido objeto Madagascar. Manifiesta que el ejército colonial francés está intacto, y que en la metrópoli miles de jóvenes esperan la orden para sumarse con entusiasmo a esta cruzada nacional contra las agresiones de la Patria.—EFE.

El presidente de la Argentina va a ser operado

WASHINGTON.—Un hijo del presidente de la Argentina, que ha estado en esta ciudad, ha visitado a un prestigioso oculista invitándole a que haga un viaje a Buenos Aires a fin de que practique una operación en la vista a su padre, el presidente Ortiz.—EFE.

Nuevo racionamiento de pan en Turquía

ESTAMBUL.—Por decreto del Gobierno turco la ración de pan se ha reducido a 150 gramos diarios en vez de 300, cantidad que ahora estaba establecida.

Los obreros que se dediquen a trabajos fuertes tendrán un racionamiento especial.—EFE.

Caja de Recluta n.º 9 (AVILA)

A los fines de ampliación del artículo 14 del decreto de 14 de marzo último se pone en conocimiento de los individuos del reemplazo de 1942 dependientes de esta Caja pueden acogerse a dicha disposición, solamente hasta 1.º de julio próximo; y que aquellos que no tengan concedida prórroga de 2.ª clase (por razón de estudios), pueden solicitarlo del Excmo. señor capitán general de esta Región por conducto de esta Caja acompañando a la instancia los documentos siguientes:

- 1.º Certificado de matrícula o documentos que acrediten los estudios que cursan y tiempo que le falta para terminarlo, expedido por el director del Establecimiento Oficial o Academia en que reciba instrucción, o por su profesión particular, si fuera privada.
- 2.º Certificación de las notas obtenidas en los cursos anteriores.
- 3.º Certificación del jefe del Establecimiento de Enseñanza, referente a su aplicación y comportamiento.
- 4.º Certificado de buena conducta.

El teniente coronel jefe, *Ramón Núñez Tenreiro*.

SE VENDEN dos casas. Carretera Nueva, números 50 y 52. Razón: Carretera Nueva, 17.

De la Comisaría

Por agentes de la Comisaría de Policía han sido denunciados ante el excelentísimo señor gobernador civil, Lucio Cuenca Sánchez y Josefa García Jiménez, dueños de los establecimientos de bebidas sitos en la Avenida de José Antonio número 4, y en la Plaza del Rollo número 22, respectivamente, los cuales han sido sancionados por dicha Autoridad civil con la multa de 50 pesetas por contravenir lo dispuesto sobre la hora de cierre de dicha clase de establecimientos.

Comedor de Caridad

Señores a quienes se ha rogado asistan en la presente semana:

RR. PP. Carmelitas; don Rufino Montero, don Rufino del Moral, doña Adelaida Morán, don Mariano Muñoz, doña Josefa Muñoz Vaquero.

Donativos recibidos

Un amante de los pobres, 5 pesetas; don Segundo Fernández Martín, 25.

SE DESEA alquilar casa de campo o piso con jardín. Ofertas: Pescadería La Fior Viguesa, Plaza de Abastos.

Círculo para los jóvenes

Mañana, viernes, por don Baldomero Jiménez, en el Palacio Episcopal, a las ocho y media, sobre el tema: «Preparación para el matrimonio, sus problemas, sus soluciones».

Emilio Macho Alonso ABOGADO

Larreta, n.º 1. Telf. 98

(Viene de la 1.ª página)

Los esfuerzos del Gobierno y los anhelos del Caudillo, de rehacer a España, fortalecida como nunca lo estuvo, pues a su tradicional grandeza habría que añadir la que los adelantos del progreso humano proporcionarían, van dirigidos a tal fin. Así se ha visto en distintas ocasiones al propio Caudillo interesándose en los problemas de los pueblos pesqueros y de las familias de los pescadores. Y esto nos dá derecho a un augurio de felices días en que, así como los campesinos ofrecerán el tesoro de las tierras, los trabajadores del mar nos traerán el inagotable tesoro de los mares.